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28日上午，省政协十二届一次会议举行全体会议，16位委员作了大会发言。各位委员以直奔主题、开门
见山的方式发言，平均每位委员发言时间不到7分钟。不少委员在听取了会议发言后表示，委员发言提炼
出了精华，提高了发言效率。

省政协经济委员会办公室相关人士介绍，大会发言组共收到发言稿件152篇，数量创历史新高。

本报记者 马云云

省人大代表、威海正洋海洋
生物技术研究院常务副院长周伟
主要从事海洋生物分子遗传育种、
育苗、养殖以及加工等工作。作为
一名基层水产技术人员，他认为，
海洋渔业完全可以借助新旧动能
转换机遇，实现华丽转身。

他举例说，目前乳山市采用资
本撬动，与獐子岛联手在乳山打造
10万亩海洋牧场。在海洋牧场中，
用7吨重的水泥桩代替传统的木
质杆桩，成本上来了，却极大节省
了资源。“以前木桩只能用三五
年，而且废弃后直接留在海水中，
而水泥桩可以长期使用，并可以
节约人力资本”，更为重要的是，
水泥桩可构建局部微生态系统，
吸引鱼群，促进下游休闲垂钓和海
上观光业发展。

政府工作报告中提到“要高度
重视海洋生态环境保护”，对此周
伟十分认同，“留住碧海蓝天和生
态的记忆，让我们看得见蓝天、望
得见碧海、记得住故乡的原风景”。

周伟说，现实生活中，一些人
盲目追求经济效益，对污染物任
之“石沉大海”“漂洋过海”，给海
洋生态环境造成不可挽回的损
失。他认为，要加强海洋环境保护
执法力度，监督和约束散户或滩
涂养殖企业，还海洋本色，保证海
洋经济可持续发展。

海海洋洋污污染染物物不不能能
任任之之““漂漂洋洋过过海海””
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本报记者 张玉岩

随着“一带一路”倡议的
提出和深入实施，2017年1—
11月，山东共开行中欧班列
188列，运送货物约1 . 9万标
准集装箱。

在28日的省政协十二届
一次会议大会发言中，省政协
委员、民进山东省委副主委、

山东政法学院院长吕涛表
示，“中欧班列的开行均以
各市为主导，自行制定补贴
政策，各班列运营主体自主
经营。”这些运营主体未能
形成合力。此外，线路单一、
运营效益不高。目前山东开
通的中欧班列线路中，目的
地集中在阿拉木图、莫斯科和
汉堡，线路重合。

为此，吕涛建议，一方面
要建立统一规范的协调管理
工作机制，实现优势互补，避
免无序竞争；另一方面做好线
路规划，整合现有线路，优选
确定符合我省实际的中欧班
列线路。集中力量支持1—2
个城市开行中欧班列，在主要
货源地、铁路枢纽、沿海港口
等地规划设立一批中欧班列

枢纽节点。
另外，吕涛建议搭建综合

服务平台，实现物流信息的共
享。“整合省内相关行业、部
门、企业信息资源，建设中欧
班列信息服务平台，逐步实现
与沿线国家铁路、海关、检验
检疫等信息系统的电子数据
交换与共享，打通物流信息
链。”吕涛说。

省政协委员吕涛：

建建平平台台共共享享中中欧欧班班列列物物流流信信息息

本报记者
陈玮 张玉岩 马云云

随着“全面二孩”政策的
推行实施，社会对托幼服务的
需求日益增加。“调研显示，随
着母亲产假结束，1-3岁幼儿
的托管需求超过六成，但目前
我省接收1-3岁幼儿的托幼
机构数量严重不足。”省政协

委员、山东航空股份有限公司
副总经理马晓丽以济南市为
例说，全市资质齐全并接收1
-3岁幼儿全日入托的机构不
足10所。托幼机构数量和服
务不足的现状，成为很多家庭
不敢生的重要原因。

马晓丽建议建立普遍的
公共托幼服务体系。一方面扩
大现有托幼园所的规模；另一

方面新建公办托幼园所。
此外，整合社区资源，

提供多样化托幼服务。“问
卷调查表明，半数以上受访
者希望托幼机构设立在社
区内。”马晓丽说，政府应采
取适当补贴的形式，鼓励社
会资本进入，积极推动托幼
产业发展。此外还要以社区
为依托，试点推行老幼互助

型日托服务，为有照看老人
和婴幼儿需求的家庭提供
白天托管服务，让托幼服务
寓于养老服务中，同步降低
两类机构的运营成本。

马晓丽还表示，应鼓励有
条件的企事业单位引进第三
方托幼机构，尚不具备条件的
就近与社区合作，为员工提供
托幼服务。

省政协委员马晓丽：

试试点点老老幼幼互互助助型型日日托托服服务务
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